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北京数码视讯科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                              编号：20210507 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研 

□分析师会议                    □现场参观  

□媒体采访                      业绩说明会 

□新闻发布会                    □路演活动 

参与单位名称及人员
通过全景网“投资者关系互动平台” 参与公司 2020 年度业绩

说明会的投资者 

时间 2021 年 5 月 7 日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台” 

上市公司接待人员 
董事长郑海涛先生、董秘姚志坚先生、财总孙鹏程先生，独立

董事朱茶芬女士 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

公司于 2021 年 5 月 7 日（星期五）下午 15：00-17：

00 在全景网采用网络远程方式举行 2020 年度业绩说明会。

本次交流的主要内容如下： 

1、郑董您好，我持有公司股票近 10 年了，除权在 4元多，

当时是看好三网融合和广电千兆建设，鼎点视讯应该负责这块

业务，10 年了，汝总也从青年到了中年，可是广电的光网一直

不温不火，为了了解效果，我特地用了一年的上海东方有线通，

说实话效果差，便宜便宜，但老是断线，用户地址一直省外跳，

下载速度有时极慢，最后又用回了电信，目前有线只是看电视，

想了解贵司目前的技术能不能解决这些问题，达到电信光纤入

户的效果。 

您好，首先感谢您对公司的认可。公司是视频技术服务平

台公司，掌握了核心的底层视频相关技术。就网改而言，在国

内市场，光纤入户是固网未来发展的必然趋势。但网改在目前

阶段依然有其价值，是广电同轴可以低成本、快速实现 4K视频

传输的有效方法。2020 年，鼎点视讯中标了歌华有线的
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“CMC-OLT 项目”、深圳天威视讯的“C-DOCSIS 接入系统（32

频点）年度供应商”项目、广州珠江数码“2020-2021 年度小

型 CMTS 框架采购项目”、浙江华数“C-DOCSIS 设备入围项目”

等。在海外市场，鼎点视讯与日本 Cable 宽带运营商 iTSCOM

达成合作，进入了要求严苛的日本市场。同时，鼎点视讯自主

研发的 C-DOCSIS 系列产品目前已经覆盖了北美、印度等国家和

地区。感谢您的关注。 

2、您好，总投资 4.2 亿，数码视讯参建“5G+4K/8K 超高

清制播示范平台”。请问目前进展如何？ 

您好，公司确实参与了由中央广播电视总台牵头承担的

“5G+4K/8K 超高清制播示范平台”项目。受行业约定、商业准

则等条件限制，暂无可公开披露的具体细节。感谢关注。 

3、贵公司直播星 DCAS 入围广电总局的直播星服务工程，

请问今年直播星业务会不会有大的突破？还是只是在实验室

阶段? 

您好，第四代直播星已开始试商用，直播卫星平台新增传

输“东方卫视”（频道号 51）、重庆卫视（频道号 52）、“湖

南卫视”（频道号 53）三套高清频道。高清频道陆续开通，升

级迭代即将加速推进。我公司作为全国仅两家入围的项目供应

商，提供可下载条件接收系统（即 DCAS 系统），用来确保直播

星的合法用户可以接收到合法的节目内容，保证视频安全传输。 

4、贵公司全国省级应急广播平台占 80％以上，更覆盖了

绝大多数地市级平台，是当之无愧的市场领军企业。请问 2021

年还有多少地区会上贵公司的应急平台？ 

您好，各省陆续出台十四五期间应急广播建设计划，目前

公司在全力对接各省、市、县及国家级应急广播平台需求。 

5、公司始终坚持稳健经营、规范发展的经营理念，在创

新中前行。但为何公司股价、市值会创新低？ 

您好，公司股价相对历史表现处于低位，我们会持续努力
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提升公司内在价值、促进价值增长。公司二级市场股价受多方

面影响，希望投资者综合考虑。持续促进企业内在价值增长是

驱动二级市场股票价格增长的基础，我们在持续努力提升公司

的综合实力及盈利能力。感谢关注。 

6、公司清算注销“Blue Ocean Private Equity II LP”

的原因是？是否亏损严重？ 

您好，“Blue Ocean Private Equity II LP”清算系合同

到期，并未发生亏损，感谢关注！ 

7、海外高尔夫球场对公司资产保值增值有什么重要意

义？刚才介绍说汇率变动已导致资产重大减值。 

您好，SFO 有两大功能：一是商务交流平台，促进国内外

技术交流、投资、移植到国内；二是优化资产配置。2014 年投

资当年期末汇率为 6.119，2019 年期末汇率为 6.9762，2020

年期末汇率为 6.5249，目前并未存在减值迹象。 

8、到六月份公司持有的博汇科技就要解禁了，请问公司

解禁后的这部分股权在财务报表里面然后计算，是否算作公司

投资收益里面？ 

您好，公司对博汇科技的投资依据会计准则在“长期股权

投资”科目按照权益法进行核算，感谢关注。 

9、公司销售额如何持续性增长？ 

您好，公司发展多年，有相对成熟稳定的研发生产能力、

市场开拓能力，公司经营管理状况相对稳健，我们会持续努力

提升公司综合实力，感谢您的关注，祝投资顺利！ 

10、请问：贵公司投资除了奇安信、敏芯股份，博汇科技

这三家企业，今年还有哪些会 IPO 上市或筹备上市的？ 

您好，公司通过国投创合基金（杭州精选）间接参与投资，

相关工作持续推进当中，如有应披露的重大进展，公司将及时

统一履行披露义务。感谢关注。 

11、请问：贵公司基于自主知识产权的高端 DOCSIS 通信
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芯片 DX8800 目前市场推广进展如何？ 

您好，公司现有一款 DOCSIS 通信芯片（同轴宽带通信芯

片，暂名“DX8800”），该芯片支持最新的 DOCSIS 3.1 标准，

具有万兆接入能力，能够满足电信、广电、高校、政府等行业

用户对网络自主可控、高带宽、高可靠性的要求，能为 5G 基

站的接入提供支持。由于 DOCSIS 3.1 产业（主要应用于同轴

宽带接入）尚处于成长期，且产业成熟期不确定，目前该业务

对公司收入及业绩不构成重大影响。上述信息供参考，感谢关

注。 

12、针对目前行业、公司的发展，详细讲讲公司未来是否

有并购计划？涉及主营还是跨行？国内国外？ 

您好，公司以电子信息、芯片、生命科学、医疗健康、新

能源等领域为投资方向。重点投向具有高技术壁垒、前景广阔、

团队优秀的科技创新型项目。 

13、请问：贵公司拥有多少张支付牌照，是否有将牌照出

售给华为等公司的打算？ 

您好，公司有 2 张支付牌照，支付业务正常开展中。如有

对公司经营和财务有重大影响的信息，公司会统一披露。 

14、您好，贵公司是国内为数不多可提供数字内容加密技

术、数字内容水印技术、数字内容传输链路保护技术的服务商

之一。请问，目前 DRM 是否商用，盈利如何？ 

您 好 ， 公 司 自 主 研 发 的 一 套 数 字 版 权 管 理 系 统

StreamGuard DRM，能够针对不同类型的多媒体资源（如影、音、

画等）进行加密，提供有效而灵活的安全使用控制，满足 IPTV、

OTT、VOD 等直播、互动电视点播、互联网 OTT 点播的业务场景

需要；同时支持对机顶盒、手机、PAD、PC 等所有终端进行内

容加密的保护，增加用户体验。公司已布局广电内容安全领域

十八年，针对广电直播内容保护的条件接收系统目前已覆盖全

国 28 个省级广电运营商，占据了全国大部分市场。针对 4K 等
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内容版权保护的 DRM 系统相继落地了天津市网、北方联合网络、

华数集团等运营商。感谢关注。 

15、1、关于股权分散问题管理层几乎每个定期报告都说

要着手解决，投资者都盼了几年了，请管理层说明能够解决的

具体时间。2、与当虹科技同为超高清编解码专业公司，其公

司营收远低于贵公司，但净利润却高于贵公司不少，管理层能

否解释下是何原因。3、请管理层分析一下贵公司营收结构产

生较大变化的原因。4、请贵公司客观说明一下海外较高价值

的高尔夫项目产生的收益及存在的合理性和必要性。 

您好，股权分散问题我们在持续努力改善，目前难以明确

具体完成时间。不同企业所处发展阶段不同，呈现出来的阶段

性财务指标存在差异。营收结构变化大源于公司多年来持续努

力拓展业务领域、使得收入结构多元化，整体抗风险能力及发

展能力增强。海外高尔夫球场是基于公司国际发展战略购置的

平台，对公司资产保值增值、国际市场开拓、国内外技术交流

及引入、投资国际前沿项目等有重要意义。 

16、郑董您好！公司的编码等产品是否在智能汽车方向有

布局，或以有相关产品？ 

您好，我们作为视频科技企业，会持续关注、投入和研究

国际前沿技术，有关研究对公司财务和经营尚不构成明显影响。

请注意投资风险。感谢关注。 

17、郑董事长，姚董秘，下午好，我想了解一下贵司最近

和国内移动签订的试用 5000 套 5G 的 CPE 型号的 WIFI 产品，

是不是适用于 700M? 这个产品应该是公司技术人员最近研发

出来的，太棒了，未来的市场前景如何？ 

您好，中国移动采购与招标网上公告的单一来源采购为中

国移动终端公司针对 5G CPE 类型行业终端的入围选型，数码视

讯成功入围，后续的招标和采购计划尚不明确，需要等待中国

移动进一步的动作，我公司将持续关注项目进展。感谢关注。 
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附件清单（如有） 无 

日期 2021-05-07 

 


